
令和元年第４回定例会

一般質問通告書 （質問事項要旨）

12月17日
令和元年 12月18日 （ ３日間 ）

12月19日

南 風 原 町 議 会

目 次（一般質問日程表）

順番 議席番号 氏名 頁 質問日

１ 15番議員 大 城 真 孝 ２

２ ８番議員 照 屋 仁 士 ３
12月17日（火）

３ ３番議員 岡 崎 晋 ４

４ ７番議員 大 城 勝 ６

５ ５番議員 金 城 憲 治 ７

６ ２番議員 新 垣 善 之 ８

７ 10番議員 浦 崎 みゆき ９
12月18日（水）

８ ９番議員 金 城 好 春 10

９ 14番議員 宮 城 寛 諄 11

10 13番議員 大 城 毅 12

11 ６番議員 大 城 勇 太 14

12 ４番議員 石 垣 大 志 15 12月19日（木）

13 １番議員 玉 城 勇 16

14 12番議員 赤 嶺 奈津江 17

令和元年12月11日作成



-2-

□ 大城真孝 議員

１.区画整理事業について【 町長 】

（１）県道128号線の津嘉山北区画整理区域内編入の同意はどうなったか。

（２）津嘉山中央線との交差点改良予定はいつか伺う。

２.国道507号仲井真津嘉山線の早期事業化について【 町長 】

（１）国道507号が津嘉山自動車学校前から那覇糸満線まで事業決定されている。県

に早期事業化を実施し整備を要請できないか。
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□ 照屋仁士 議員

１.文化・観光施設への誘導看板を設置せよ【 町長・教育長 】

(１) 観光案内所、かすり会館へ誘導する看板を、県道から見えるように設置してほ

しいがどうか。

(２)沖縄陸軍病院南風原壕郡20号へ誘導する看板を、車で来られるように設置できな

いか。

２. 休職中のひとり親家庭でも認可保育園へ入所できないと聞いたが事実か

【 町長 】

（１）年度途中の入所について、保育の必要性を点数化して優先順位を見える化して

いると理解している。現状と運用はどうなっているか表で示せ。

（２）10月からは認可外や一時預かりやファミサポも含め無償化された。待機児童の

状況はどう変化しているか。

３.ふるさと納税、商工会委託へ戻せ【 町長 】

(１) 今年からプロポーザルで新たな委託業者へ変わった。他市町村では生産者や事

業者とうまくいかないケースがあると聞く。本町ではどうか。

(２)立ち上げから、商品開拓、地域に密着した取組を行ってきた商工会委託へ戻すべ

きではないか。

４. 疑いをもたれるような指名入札制度を改めよ【 町長・教育長 】

(１) 前回の一般質問で指名業者の偏りを指摘した。答弁では「入札の際、２表、３

表で優先指名しているので問題ない」とあった。２表、３表での指名した全事業者を

指名回数、町内外（※町内は代表者の在町かも）、ランクでわかりやすく示せ。

(２)管工事の登録事業者において、同工事６件の各ランク毎に町内業者の数と今回指

名された業者数、それぞれの指名回数を示せ。

(３)目に見えない指名の優先が疑いや不満を生んでいる。先の入札制度の改正と合わ

せ、町民に疑いの持たれない入札制度に改めるべきと考えるがどうか。
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□ 岡崎晋 議員

１．会計年度任用職員制度について問う ( 町長・教育長 )

（１）本制度の意義は何か。

（２）本改正案に対する国会の附帯決議に沿った改正となるか。

（３）対象者は何人か。①非正規フルタイム職員は何人中何人か。②パートタイム職

員は何人中何人か。

（４）特別職非常勤職員は対象外か。その主な業務は何か。

（５）対象外職員の内訳人数とその処遇はどうなるか。

（６）対象者にとってメリットとデメリットは何か。

（７）給料・報酬・諸手当・期末手当等の処遇はどうなるか。

（８）産休・育休職員の翌期への移行はどうするか。

（９）職の再設定により、事業の廃止、職員減や業務負担増等で行政サービスが後退

しないか。

（10）現行のどの業務で外部委託が生じるか。

（11）制度導入に当たり、労働組合と協定書を締結するか。

（12）人事・給与システム改修はいつやるか。

（13）初年度から年度毎の費用増をいくら見込んでいるか。

（14）財源をどう賄うか。
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（岡崎晋議員 一般質問）

２．ひきこもり対策について問う【 町長・教育長 】

（１）本町のひきこもり者は何人いるか。そのうち中高年者は何人か。

（２）ひきこもり対策はどの課が所管し、どう対応しているか。

（３）ＣＳＷ・民生委員・児童委員とどう連携しているか。

（４）６ヵ月以上の不登校児童・生徒は何人いるか。

（５）これらの子ども達には、どの課とどの課が連携を取り合って本人や保護者に具

体的にどんな支援をしているか。

（６）中高年のひきこもり者は福祉マップで把握されているか。

（７）福祉マップは自治会でどう活用されているか。

３．高校進学できない障がい者等について問う【 町長・教育長 】

（１）障がい等のため希望しても普通高校に進学できない子ども達をどう把握し、ど

う支援しているか。

４．廃プラスチック焼却について問う【 町長 】

（１）来年４月から事業系一般廃棄物処理料が110円から130円/10ｋｇに18％上がる。

廃プラスチックによる深刻な海洋汚染や不法投棄を減らす等のために、汚れて再資源

化できないペットボトルを含む廃プラスチックの焼却を増やすべきでないか。
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□ 大城勝 議員

１.拡大図書とは【 町長・教育長 】

（１）拡大図書とはどんな本か把握しているか。

（２）本町図書館の拡大文字に関する図書は何冊か。利用者数や、本の種類、ジャン

ルを確認したい。

（３）拡大図書は、視力の弱くなった高齢者にとっても、活用しやすい図書だと考え

る。拡大図書の愛好者を増やす意味からも、町民に情報発信ができないか。

２.読書バリアフリー法について【 町長・教育長 】

（１）視覚障害や発達障害のある人たちに、読書しやすい環境を整える「読書バリア

フリー法」が、令和元年６月の衆院本会議で可決、成立したがどのような法律か把握

しているか。

（２）本町図書館における点字図書に関する書籍は利用者の要望に応えられているか。

①本町図書館の点字図書の蔵書数は何冊か。②利用者の数はいくらか。

（３）「読書バリアフリー法」が成立して、点字や音声読み上げを国や地方自治体の

責務と定めたことは、本町において従来ボランティア的な枠内でやってきたことを、

町自らの責務として行うことになると考えるが、執行部の見解を問う。

（４）本町ではこの法律の恩恵を受ける対象者で、視覚障がいのある人は何人か。

（５）今度の法律の恩恵を受けるべく視覚障がいの高齢者は、今後増えると推測する。

そのような対象者にも音声ＣＤを活用してもらう策を作って頂きたい。

３.ふるさと納税取り扱い業者選考を問う【 町長 】

（１）町行政は、町商工会との絆をより強いものとして保っていくべきところであり、

本年度のふるさと納税プロポーザル方式の審査過程では、その町行政と町商工会の絆

が十分に審査過程で反映されたか疑問である。絆という項目を審査評価点として数値

化するには困難ということであれば致し方なしだが、町執行部の見解を問う。
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□ 金城憲治 議員

１．本町の交通政策について【 町長 】

（１）本町の交通政策として、どのようなものがあるのか伺う。

（２）本町における路面電車（ＬＲＴ）の取り組みについて伺う。

（３）巡回型バスの幅広い活用はできないか伺う。

２．町税納付について【 町長 】

（１）本町における、町税の納付方法にはどのような方法がるのか伺う。

（２）町税のキャッシュレス化について伺う。
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□ 新垣善之 議員

１．黄金森周辺をスポーツ・文化の拠点に【 町長・教育長 】

（１）黄金森公園の施設・設備・維持管理費など、全体にかかる年間の費用はいくら

か。（予算）

（２）町体協の年間事業計画には、どのようなものがあるか。町体協を法人化し、指

定管理者にしてはどうか。（運営）

（３）アスリートやレクリエーション、パラスポーツの拠点として総合型スポーツク

ラブの開設を導入・検討できないか。

（４）（３）の拠点となるクラブハウス（室内練習場や体育館）の建設を検討しては

どうか。（町民の健康体力の保持増進計画）

２．南風原町立中央公民館に指定管理者の導入を【 町長・教育長 】

（１）南風原中央公民館の施設・設備・維持管理費など、全体にかかる費用はいくら

か。（予算）

（２）町観光協会に指定管理者を担うことで、文化センターとタイアップし、各種イ

ベントを開催したり、お互いの費用対効果が望めるのではないか。（運営）

３．まちづくり、財政面からの提案は【 町長 】

（１）質問事項１．２において、「都市計画マスタープラン策定」住民ワークショッ

プでも論議はなかったか。

（２）質問事項１．２における、今までに企画財政面からの議論はなかったか。

４．町職員の働き方改革を推進せよ【 町長・教育長 】

（１）質問事項１．２の指定管理者を導入することにより、役場職員の土日出勤して

いた勤務を解消できるのではないか。

（２）指定管理者を導入することにより、新たな雇用の創出と役場課内職員の増員や

住民サービスの向上に活かせるのではないか。
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□ 浦崎みゆき 議員

１．交通安全対策について【 町長・教育長 】

（１）町内における交通事故件数を伺う。

（２）交通安全対策は具体的にどのようなことが行われているか。

（３）スクールゾーン表示は本町にあるか。

（４）保育施設周辺の道路に注意喚起を促す「キッズゾーン」整備の見解を伺う。

２．南風原町男女共同参画計画まじゅんプランについて【 町長・教育長 】

（１）男女共同参画計画に係る取組の検証はどのように行われているか。

（２）平成30年度～本年までにおける推進された事業は方針１～５別にどのようなも

のがあるか。

（３）男女共同参画条例の制定はスケジュールの後期である30年～33年とされている

が計画どおり制定されるか。

３．動物との共生社会を目指して【 町長・教育長 】

（１）本町の犬の登録件数を伺う。

（２）本町公園の一部または公園指定を行い犬の散歩やドッグラン施設として利用で

きないか。

（３）本町のドッグラン施設の課題は何か。

４．ゴミ袋の表示について【 町長 】

（１）ゴミ袋一枚ごとに、大・中・小の表示印刷ができないか。
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□ 金城好春 議員

１．町道整備を問う【 町長 】

（１）津嘉山中央線の完了はいつごろか。

（２）道路拡幅により道路端にあった側溝が道路中央に位置することになるがそのま

まか。あるいは撤去して全面アスファルト舗装にするのか。

（３）津嘉山北区画整理地域内、本部公園線の道路整備が津嘉山西線より町道72号線

に向け始まっているが完成はいつ頃か。距離はいくらか。津嘉山大橋に接続するまで

工事は継続するか。大橋との接続はいつ頃か。

２．津嘉山北区画整理事業区域内の安全対策と環境整備を問う【 町長 】

（１）津嘉山598番地（鉄工所跡）は草が繁茂し家電製品やゴミ捨て場になっている。

草を刈り取りゴミを撤去し、周囲をロープで囲うことができないか。

（２）津嘉山十字路付近にも似たような場所があるが、草を刈り取り整備ができない

か。

３．国道の歩道整備を問う【 町長 】

（１）国道507号バイパスと国道507号の歩道は米粒大の小石が固めて敷かれている。

色はクリーム色で見た目はとてもきれいである。しかし雨風によりどんどん剥がれて

くる欠点がある。そのため、道路、川、海の環境汚染に繋がりかねない。普通のアス

ファルト舗装にできないか。実際、津嘉山十字路の一部の歩道は色は同じクリーム色

であるが鎮圧されたなめらか舗装になっている。
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□ 宮城寛諄 議員

１．国保税の課題解決を【 町長 】

（１）国保制度の構造的問題を問う。加入者の特徴は前期高齢者（65歳～74歳）が協

会けんぽに比べ高い。加入者１人あたりの医療費も高い。所得水準は低い。南風原町

での割合はどうなっているか。

（２）応能割と応益割の比率を応能割を重くすべきと思うがどうか。

（３）誰もが払える保険税にすることが基本でありそのためには国の助成を多くする

ことが求められるがどうか。

２．待機児童解消の対策はどうなっているか【 町長 】

（１）次年度開園予定の園は計画どおり進んでいるか。

（２）新聞報道等によると本町の待機児童解消は2020年度では難しく2021年度となっ

ている。2021年度解消は可能か。具体的に計画を示せ。
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□ 大城毅 議員

１．ふるさと納税の委託先は町内事業者にすべきではないか【 町長 】

（１）ふるさと納税の品目数、販売額、の月別での平成29年、30年、令和元年の推移

を示せ。

（２）提供事業者の推移はどうか。

（３）琉球かすり・花織製品の品目数、販売額の推移はどうか。

（４）町商工会への委託はメリットが大きいと思うがどうか。

２．無料低額診療事業を周知してもらいたいがどうか【 町長 】

（１）国民健康保険の短期被保険者証の説明を求める。

（２）短期被保険者証交付世帯数およびそのうちの高校生世代以下の者の数はどうか。

（３）厚生労働省社会・援護局総務課発令和元年７月８日付けの事務連絡にいう無料

低額診療事業について説明を求める。

（４）同事業について、庁内の関係部署に周知してほしいがどうか。

（５）公共医療機関（県こども医療センターなど）へも同事業を拡大するよう要請し

ていただきたいがどうか。
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（大城毅議員 一般質問）

３．学童保育所を公的施設の中に置く考えはないか【 町長・教育長 】

（１）沖縄の学童保育所の保育料が他県のそれと比べてどうか。

（２）その理由は何だと考えるか。

（３）公設公営ないし公設民営の学童保育所の必要性についてどう考えるか。

４．黄金森運動公園の出入口を複数整備すべきだがどうか【 町長・教育長 】

（１）黄金森運動公園は災害時の避難所に指定されている。出入口はいくつあるか。

（２）喜屋武地区からの入口を案内板等で表示してはどうか。
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□ 大城勇太 議員

１．生活保護世帯について【 町長 】

（１）本町の生活保護世帯数及び人数、捕捉率を伺う。

（２）非課税世帯はどのくらいいるか。

（３）社協、民生委員との連携体制を伺う。

２．プレミアム付き商品券について【 町長 】

（１）事業の目的及び対象者を伺う。

（２）プレミアム商品券に掛かる本町の持ち出しはいくらか。

（３）現在の申請率はどのくらいか。

３．マイナンバーの活用について【 町長 】

（１）本町のマイナンバーカードの取得率はどのくらいか。

（２）特定健診でＴポイントを付与しているが、直近３年の付与額はいくらか。

（３）自治体ポイントカード（ルンルンカード等）の発行ができないか。

４．本町の安全管理について【 町長・教育長 】

（１）国から通達のあった安全管理についての進捗状況を伺う。

（２）津嘉山小学校正門付近をスクールゾーンまたは、ゾーン３０にできないか。

（３）11月に創設された「キッズ・ゾーン」の取り組みと課題、今後の方針を伺う。
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□ 石垣大志 議員

１．ＡＩ活用ＲＰＡの導入で業務効率化と住民サービスの向上を【 町長・教育長 】

（１）問い合わせ件数を減らす取り組みはしているか。

（２）住民からの問い合わせ内容について、データはあるか。

（３）ＡＩ等チャットボットを活用し、窓口業務の効率化を図れないか。

（４）ＡＩ、ＲＰＡ活用により様々な分野での業務効率化が可能になる。住民サービ

ス向上の観点から、活用すべきと考えるが、見解を求む。

（５）ＲＰＡについて見解を伺う。

（６）本町おいてＡＩ・ＲＰＡの導入可能な業務はあるか。

（７）本庁舎職員の月平均残業時間は何時間か。

２．本町のキャッシュレスへの取り組みについて【 町長・教育長 】

（１）LINEを活用した納税の導入が出来ないか。

（２）黄金森陸上競技場内の自動販売機をキャッシュレス対応にできないか。

３．インフルエンザについて【 町長・教育長 】

（１）９月に県内でもインフルエンザが流行した。本町の学級閉鎖は何クラスあった

か。

（２）学級閉鎖による生徒の受け皿はどこか。
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□ 玉城勇 議員

１．南部東道路建設に伴う新規まちづくりについて【 町長 】

（１）南部東道路（地域高規格道路）工事が推進される中、南風原町内に追加ＩＣが

計画されている。同ＩＣ周辺に物流センター等を計画し南風原町の新規まちづくりが

できると思うが検討する事ができないか。

２．ふるさと納税推進事業、業務委託について【 町長 】

（１）ふるさと納税事業は地域創生の取り組みの一環であり、地域事業者の発展も目

的のひとつです。商工会や地域企業を育てる事も含まれる。令和２年度以降の契約を

元に戻すはできないか。

（２）返礼品について昨年度までは232品目、事業者数37事業者まで増やしている。

今年度現在はどのようになっているか。

３．那覇空港自動車桁下の利用について【 町長 】

（１）那覇空港自動車道の南風原町内の桁下の利活用が可能であるが現在どのような

計画になっているか。

（２）宮城・大名地域に駐車場建設の予定だが推進するか。
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□ 赤嶺奈津江 議員

１．防災・減災に向けた対策を問う【 町長 】

（１）要支援者の避難計画の状況はどうなっているか。

（２）支援物資供給マニュアルはどうなっているか。

（３）ペットを守る対策はどうなっているか。

（４）観光客への対応、受け入れ態勢はどうなっているか。

（５）備蓄食糧の有効活用をしてほしいが現状はどうなっているか。

２．確定申告の各自治会への対応について【 町長 】

（１）今年度の確定申告は、役場庁舎での受付のみと聞いている。確定申告をしっか

りやっていただくためにも、自治会から要望があれば送迎バスの運行をするべきと思

うがどうか。

３．東京オリンピック・パラリンピックに向けた、本町の取り組みを問う

【 町長・教育長 】

（１）いよいよ、東京オリンピック・パラリンピックが来年行われる。

各競技でのキャンプ誘致などが行われているが、本町でも誘致活動は行っているか。

また、キャンプ地として要請はないか。

（２）平成30年第３回定例会でも一般質問でとりあげたが、本町の特産品をオリンピ

ック・パラリンピックでアピールできるような取り組みは行っているか。


